

# BRIEF LEIPZIGER ARBEITER

## ZUR FESTIGUNG DES BÜNDNISSES DER ARBEITERKLASSE MIT DER INTELLIGENZ

In vielen volkseigenen Betrieben von Leipzig haben Mitglieder sozialistischer Brigaden über die Maßnahmen der Volkskammer und der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik zur Sicherung des Friedens beraten und eingeschätzt, wo sie in der Erfüllung ihrer Aufgaben beim Aufbau des Sozialismus stehen, wie sie ihre Pläne erfüllen, wie das Kollektiv und jeder einzelne mithilft, durch die Lösung der ökonomischen Aufgaben unseren Friedensstaat weiter zu stärken.

Im Ergebnis dieser Arbeiteraussprachen wurden die besten jungen Arbeiter zur NVA delegiert, und es wurde festgelegt, was jede Brigade, was das Werk zu tun hat, um den Plan termingerecht mit guter Qualitätsarbeit zu erfüllen, um unsere Wirtschaft von den Störmaßnahmen der Bonner Ultras unabhängig zu machen.

### **Große Verdienste unserer Intelligenz**

In diesen Beratungen wurde vielfach über die Rolle und Haltung der Intelligenz in unserer Republik diskutiert. Wir vertreten zu dieser wichtigen Frage folgenden Standpunkt:

Es hat sich gezeigt, daß die Angehörigen der Intelligenz hervorragende Leistungen auf allen Gebieten der Wirtschaft, in Wissenschaft, Technik, Kultur und Gesundheitswesen vollbracht haben. Damit haben sie entscheidend geholfen, unsere Deutsche Demokratische Republik zu festigen. Viele Intellektuelle sind in unmittelbarer sozia-

listischer Gemeinschaftsarbeit an der Lösung besonderer Schwerpunktaufgaben beteiligt.

Der Sozialismus ist die Gesellschaftsordnung, in der die Produktion zum unmittelbaren Nutzen der Werktätigen geplant und gesteigert wird, in der das Volk, die Arbeiterklasse, die Genossenschaftsbauern, die Intelligenz, alle Werktätigen Besitz von den Gütern der materiellen und geistigen Kultur ergreifen. Der Sozialismus verlangt die ständige Entwicklung von Wissenschaft und Technik sowie die rasche Einführung neuester Erkenntnisse in die Produktion. Sozialismus und Kommunismus verkörpern — wie der Programmentwurf der KPdSU erneut beweist — das Zeitalter der Wissenschaft. Die Rolle und Aufgaben der Intelligenz erhalten eine Bedeutung, wie das in einer auf Ausbeutung und Unterdrückung fußenden Gesellschaftsordnung nicht möglich ist. Damit ist der Intelligenz eine Perspektive vorgezeichnet, in der sie als Vermittler und Pfleger der überlieferten geistigen Kenntnisse und Fertigkeiten zum ersten Male die Möglichkeit hat, ihre große Aufgabe als Träger fortschrittlicher Traditionen ohne Rücksicht auf egoistische Profitinteressen zu erfüllen. So kann die Intelligenz in unserer Republik die humanistischen und fortschrittlichsten Inhalte ihrer Berufstätigkeit voll zur Entfaltung bringen.

In enger Zusammenarbeit mit der Arbeiterklasse, geleitet von den Beschlüssen